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Förderverein der Europaschule Gladenbach, e.V. 
Dr.-Berthold-Leinweber-Str.1, 35075 Gladenbach  Telefon: 06462/91740   

 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 13.Juni 2023  
in Gladenbach, Europaschule 

 

Anwesende siehe Anwesenheitsliste                                     Protokoll: Cornelia Naumann 
Entschuldigt: Herr Rüdiger Weigand      Unentschuldigt: Dominic Diessner 
Beginn: 19.30 Uhr                                    Ende: 21.40 Uhr 
 

Top Thema Wer 

1 Begrüßung und Formalien 
 

Die Vorsitzende begrüßt und stellt die fristgerechte Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21.06.2022 wird genehmigt. 
    

Fr. Müller-
Zimmermann 
 
Alle 

2 Bericht der 1. Vorsitzenden 
 

 Die Mitgliederzahl des Fördervereins wächst u.a. durch die Aktion „Willkommen-
Gutschein“ für neue Mitglieder (hochwertiges Schul-T-Shirt als Geschenk aus 
bio-zertifizierter Baumwolle und aus fairem Handel). Es wurden 45 neue 
Mitglieder in 2022 gewonnen, davon 29 mit erhöhtem Beitrag.  
Bei den Einschulungsveranstaltungen in den 1., 5. und 7. Klassen stellten wir 
den Verein vor und machten Mitgliederwerbung, ebenso während der 
konstituierenden Sitzung des SEB. Der Verkauf von T-Shirts lief gut, auch an 
Nichtmitglieder. Ebenso hielten wir es am Elternsprechtag und beim 
Ehemaligenfest. 
In 2022 sah man sich meist bei Festen und Veranstaltungen. Bei deren 
Vorbereitung und praktischer Umsetzung wechselten sich Mitglieder ab: 
Im Mai 22: Tansania Sponsorlauf, mit dem Ergebnis von 32.333,97 €. Der FörVer 
übernahm dabei wieder die Kosten für Getränke und Prämierung. 
Im Juni 22: Festakt „Re:spekt 30 Jahre Europaschule“, der Förderverein war mit 
Planung, Grußwort und finanzieller Unterstützung dabei. 
Im Juli 22: gelungenes Ehemaligentreffen. Hauptverantwortliche: Anjuli Steyer für 
die Schule, Christian Michel in Doppelfunktion Schule-FöVer und Edith Müller-
Zimmermann für den FöVer hatten verantwortlich gezeichnet.  Ein großer Dank 
auch an die Oberstufenschüler*innen, die den Getränkeverkauf und die 
Wurstbraterei übernommen hatten!   
Im November 22: Erstmalig wurde die Arbeit des FöVer durch die Überreichung 
einer Ehrenamtspauschale i.H. von 300€ durch den Ortsbeirat der Kernstadt 
gewürdigt! Da dieses Geld als Dank für die engagierten Personen gedacht ist, 
wurde die Rechnung des weihnachtlichen Arbeitsessens beglichen. 
Anfragen auf Unterstützung und Wünsche des letzten Jahres: 
Die Besten der Abschlussjahrgänge erhielten ein Abschiedsgeschenk. Kleine 
Geschenke für Schülerlotsen beim Elternsprechtag, Zuschuss zum Kaleidoskop-
Theater der SEB und zu einer Hör-Theatrale in der Q1 und Q3.  Die 
Grundschule erhielt Buchumschläge für neue Lehrbücher. Es wurden wieder 
Arbeitsverträge im Bereich Ganztagsangebot über den FöVer abgeschlossen, 
aber auch Sozialzuschüsse zur Übernahme der Instrumenten-Leihgebühr für 
mehrere Kinder der IK und ukrainischer Schüler und zu einer Klassenfahrt.  
Dank des Antrags der Vorsitzenden beim HMWK konnte zugunsten der drei 
Fachschaften Musik, Darstellendes Spiel und Kunst für den „Tag der kulturellen 
Bildung“ und für den großen, künstlerisch gestalteten Europa-Stier für 500 € 
errichtet werden. Der Stier hat seine Bleibe in der Lernwerkstatt gefunden.  
Auf dem Schulhof Ringstraße entstand ein neues grünes Fußball- und Sportfeld 
neben dem Grundschulgebäude:  8.000€ Zuschuss aus früheren Sponsorläufen 

Fr. Müller-
Zimmermann 
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zahlte der FöVer dafür an den Schulträger. 
Für Planung, geologische Gutachten und Bau eines Trinkwasser-Brunnens 
gingen aus dem Sponsorlauf 2022 insgesamt 18.791€ nach Kisomachi Sec. 
School. 
Ca. 10% der beim Sponsorlauf eingenommenen Mittel sollen laut Vereinbarung 
für SuS und Projekte hier in Gladenbach verbleiben. Noch wurden keine Mittel 
aus dem 22er Lauf abgerufen.  
Die SV initiierte ein „Türschilder-Projekt“ bei dem alle Klassenräume nach 
einem/einer berühmten Persönlichkeit benannt werden sollen. Dabei entscheidet 
sich jede Klasse für den eigenen Raumnamen. Der Namensauswahlprozess 
läuft, SuS wurden in den Prozess eingebunden, der über mehrere SV Stunden 
verlief. Aktuell wird zu den Personen recherchiert, ein QR-Code soll an den 
Türschildern mit eingefügt werden (Biografie). Die Schilder müssen jährlich 
erneuert werden (u.a. wegen der Klassenbezeichnung). Vom FöVer werden 
keine höheren Geldbeträge für die Schilder benötigt (Kosten wollte ursprünglich 
der FöVer tragen).  
Der aktuelle FöVer-Vorstand ist bis 2025 gewählt – sowohl Frau Müller-
Zimmermann als auch Frau Vollmer werden dann nicht mehr kandidieren. Der 
Prozess zu einem problemlosen Übergang soll schon jetzt eingeleitet werden.  
Angedacht ist die Aufteilung des gesamten Finanzbereiches in drei Bereiche, die 
von drei verschiedenen Personen über drei verschiedene Bankkonten verwaltet: 

1.Allgemeines, Mitgliederverwaltung und Tansania-Projekte 
2.Tansania-Schulgeld  
3.IPad-Projekt  

Die Gesamt-Verantwortung bleibt bei dem Schatzmeister, der/die auch weiterhin 
die Verwaltung für den Bereich 1 (Allgemeine Verwaltung) beibehält und 
schließlich alle 3 Bereiche am Jahresende zum Kassenbericht zusammenführt. 
Neumitglied, Herrn Roland Risch, hat sich bereit erklärt, in Zukunft die 
Verwaltung des Tansania-Schulgeld-Kontos zu übernehmen. Voraussetzung: Er 
muss unter TOP 8 als Beisitzer für „Verwaltung Kasse Schulgeld Kisomachi“ 
gewählt werden. 
Die Absprachen und Festlegungen für die Schulgeldauszahlungen werden wie 
bisher über den AK Tansania und den Vorstand (1. Vorsitzende/r) getroffen. 
Über die Wahl eines Beauftragten zur IPad-Verwaltung wird nachgedacht, 
ebenso darüber, wer die Nachfolge von Frau Vollmer als Schatzmeisterin 
antreten könnte.  
Mittlerweile ist von Frau Vollmer für das IPad-Projekt ein eigenes Konto 
eingerichtet worden. Das erleichtert die Arbeit jetzt und in Zukunft – gerade im 
Gegensatz zum ersten „IPad-Jahr“ – sehr.  
Ein Laptop für die Angelegenheiten des Vereins wurde angeschafft, auf dem 
zentral alle Daten etc. enthalten sind. Auch das wird die Übergabe der 
Verantwortung in jüngere Hände erleichtern. 
Eine Mailadresse wurde über die Schulmail-Adresse ebenfalls angelegt.  
Sie lautet:  foerderverein@europaschule-gladenbach.de 
 
Kisomachi 
In 2022 konnte die Stützmauer zwischen Bachlauf und Jungenschlafräumen 
gebaut werden. Sie dient dem Schutz des Hauses vor Erosion.  
Nachdem geologische Gutachten mit unterschiedlichen Schwerpunkten zum 
Bau eines Trinkwasserbrunnens auf dem Schulgelände positiv ausfielen, hat der 
FöVer Gelder aus dem Sponsorenlauf 2022 dafür freigegeben. Der Brunnen und 
auch Vorrichtungen für 2 Tanks wurden Ende 22/Anfang 23 gebohrt bzw. 
errichtet und sind in Betrieb. 
Beide Bauprojekte wurden vor Ort in enger Zusammenarbeit mit dem 
tansanischen Koordinator unserer Frankfurter Partnerorganisation Probono, 
Herrn Eliot Senkoro, durchgeführt.  
In der Schulleitung der Kisomachi Sec. School hat es mehrere Änderungen 
gegeben: Im Sept. 2022 ging Schulleiter Mr. Panga in den Ruhestand, der 
Stellvertretende Schulleiter, Mr. Mande, wurde versetzt und unser bisheriger 

 
 
 
 
 
 
 
Ergänzung zu 
aktuellstem 
Stand von  
Fr. Schiebel 
 
 
 
 
 
 
Fr. Müller-
Zimmermann 
 
 
 
 
Fr. Vollmer 
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Projektmanager an der KSS, Mr. Philip Kyara, wurde zum neuen Schulleiter 
bestellt. Mr. Philip Kyara bleibt ebenfalls weiterhin verantwortlich für unsere 
deutsch-tansanischen Projekte und auch für die Schulgelder. Er war bereits 2x in 
Gladenbach und wir arbeiten seit vielen Jahren, besonders nach dem plötzlichen 
Tod von Josef Macha, sehr vertrauensvoll mit ihm zusammen. Mr. Juvenal 
Kimaro ist jetzt Stellvertretender Schulleiter. Er ist uns jedoch noch nicht bekannt. 
Die Schülerzahlen lagen in 2022 zwischen 200 und 221 SuS (in 2023 keine 
wesentlichen Änderungen bekannt).  Das sind zu wenige SuS, um wirtschaftlich 
arbeiten zu können. Die Lehrer- und Mitarbeiterzahl hat ebenfalls abgenommen, 
darunter sehr engagierte, gute und beliebte Lehrer. 
Der FöVer hat von zwei älteren Damen 20.000 €, mit dem Auftrag dieses Geld 
„für soziale Zwecke“ zu verwenden, geerbt. Geplant ist die Summe auf vier Jahre 
zu je 5.000 € zu verteilen und für School Fees / Schulgeld einzusetzen. Der 
School Board in Kisomachi fördert damit SuS der Mittel- und Oberstufe. Diese 
Jugendlichen sollen über 4 bzw. 2 Jahre gefördert werden. 
Wir konnten in 2022 insgesamt 27 SuS mit der unerwartet hohen Summe, incl. 
beider Todesfälle, von 18.500€ unterstützen: 

  9 Kinder: Aus dem „normalen“ School Fees Budget    
10 Kinder: Aus den Sondersammlungen in 2021 
  4 Kinder: Aus Spende Todesfall Carlo Schröder 
  4 Kinder: Aus dem Erbe 

Das alles heißt, dass die Schülerzahlen ohne unsere Hilfe auf unter 200 
gesunken wären!! 
In 2023 gehen mit unserer Hilfe 24 Jugendliche zur Schule. Diese Gelder sind 
schon seit langem überwiesen.  
Aus der Erbschaft stehen noch 15.000€ für die nächsten 3 Jahre auf unserem 
Schulgeld-Konto und der Rest aus der Spendensammlung zum Tod von Carlo 
Schröder für 2024.  
Aktuell haben wir 2.224€ an Schulgeld; für 2024 muss noch genügend Schulgeld 
gesammelt werden (mind. 10.700€).  
Frau Müller-Zimmermann bedankt sich im Namen des FöVer bei allen 
Mitgliedern, Unterstützern, Spenderinnen und Spendern für ihre finanzielle Hilfe; 
bei SuS mit ihren Lehrer*innen, Eltern, Großeltern, Freunden und Verwandten, 
die mit vielerlei Aktivitäten die Vereinsarbeit unterstützen, bei Unternehmen, die 
gespendet haben und den vielen Menschen für ihre tollen Ideen für Kisomachi 
und für Gladenbach!  
Ein Dankeschön von ihr auch an den Vorstand des FöVer.  
 

3 Bericht der Schatzmeisterin  
Das Gesamtguthaben des Vereins betrug am 31.12.2022:   63.257,50 €.  
Davon sind gebundene Mittel für verschiedene Projekte: 
Schulgeld Tansania                                                                  15.460,42 € 
Projekte Tansania (Spendenaktion, Rest)                                    769,00 € 
Abi-Spende 2020 für Tansania                                                   1.203,03 € 
Spende für Projekt Integration                                                      388,25 € 
Spende Sparkasse MR-Biedenkopf Projekt Ernährung              248,27 € 
Spende Sparkasse MR-Biedenkopf Projekt Musik  2018/20       900,00 € 
Sponsorenlauf 2018: Projekte für die Schule incl. 700 € 
                                  für Schulhofgestaltung Ringstr., Rest       3.397,24 € 
I-Pad-Projekt der Schule, Einnahmen für den Schulträger     20.617,50 € 
Robotic-AG (aus Spenden in Höhe von 2.500 €)                      1.562,86 € 
Überschuss aus Abrechnung Ehemaligentreff/Schulfest             189,29 € 
Sponsorenlauf 2022: Projekte Tansania und Schulprojekte, 
                                    Rest                                                        13.953,97 € 

 

Summe gebundene Mittel                                                       58.689,83 € 
 

Verfügbares Guthaben zum 31.12.2022                                4.567,67 € 
(Zum 31.12.2021 betrug das verfügbare Guthaben 7.868,02 €) 

Fr. Vollmer  
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Unterstützte Schulprojekte in 2022 
 

Anerkennung für Schülerlotsen, Elternsprechtag                         162,00 € 
Geschenke für die Besten, H-R-G-Abschluss                              210,00 € 
Buchumschläge für neue Lehrwerke, Grundschule                     306,29 € 
Sozialzuschüsse für Ausleihgebühr Instrumente, IK Schüler       200,00 € 
Sozialzuschuss für Studienfahrt an Schüler Kl. 13                         50,00 € 
Projektwoche: Bau einer solarbetriebenen Schulhofuhr              192,72 €  
Zuschuss für Kinder-und Jugendtheatertage, Stadt  
              Gladenbach, Vorstellung für 4. und 5. Klassen               200,00 € 
Zuschuss Hör-Theatrale Q1 und Q3 „Der Sandmann“                 250,00 € 
Europaschul-T-Shirts Verkauf und Mitglieder-Werbeaktion: 
- Einkauf der T-Shirts bei 3 Freunde und Bidato                         3.221,10 € 
- 45 neue Mitglieder gewonnen 
Land Hessen, Vereinsförderung, verausgabt für:                          500,00 € 
- Tag der kulturellen Bildung 10G1  317 €  
   (Workshop/Museum/  Tagungsort:) 
- Zuschuss zu Stier-Projekt:            183 € 
Förderverein, Eigenmittel-Zuschuss zum Stier-Projekt                    467,00 € 
Honorar für Autorenlesung Jg. 7, Iserrmeyer                                    225,00 € 
30 Jahre Europaschule, Banner „Respekt“                                       298,55 € 
 
Festakt „30 Jahre Europaschule“                                                       875,33 € 
 
Zuschuss an Schulträger für Spielgeräte, Schulhof Ringstr. 
(bezahlt aus Restmitteln Sponsorenlauf 2018)                               8.000,00 € 
 
Projekte Tansania (aus Restmitteln) – Gutachten für Brunnen         791,00 € 
 
Sponsorlauf 2022 
- Gesamtlaufergebnis:                      32.333,97 € 
(380 € auf VR Bank für Schulgeld / 31.953,97 € für Projekte  
Tansania und Projekte der eigenen Schule) 
- davon verausgabt für das Brunnen-Projekt (Zahlung an ProBono) 18.000,00 € 
-Getränke beim Sponsorlauf                                                                      311,79 € 
-Prämierung beim Sponsorlauf                                                                  457,50 € 
 
Schulgeldzahlung für 2022                                                                18.500,00 € 
Schulgeldzahlung für 2023                                                                10.700,00 € 
 
Großspenden: 
für Schulgeld von U.Schröder anlässlich des Todes von 
C. Schröder                                                                                             5.065,00 € 
für Schulgeld aus dem Nachlass von E. Karge                                   20.000,00 € 
Grundschule Mornshausen für Integration                                               588,25 € 
 
Der Verein hat z. Zt. 174 Mitglieder, davon 79 Mitglieder mit höherem 
Förderbetrag, sowie 11 Förderer ohne Mitgliedschaft aus der Elternspende. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4 Bericht der Kassenprüfer 
 

Die Kasse wurde am 13.06.2023 geprüft, es gab keinerlei Beanstandungen. 
 

Fr. C. Dersch, 
Hr. U. Bunde 

5  
 

Aussprache über die Berichte 
 

Überlegungen zu weiterer Mitgliederwerbung: T-Shirt-Aktion wird gut 
angenommen (Werbung bei den Eltern). Um Werbung bei neuen Lehrkräften zu 
machen, schlägt Frau Schmale vor, in den Ordner für neue LK einen Flyer des 
FöVer inkl. Anmeldebogen einzufügen. Flyer und T-Shirts sollen auf Konferenzen 

 
 
Alle 
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nochmals in den Lehrerzimmern ausgelegt werden. Frau Schmale bittet um 
Aushändigung der Flyer im Sekretariat des oberen Schulstandortes. 
Schülerlotsen sollten an Elternsprechtagen das neue T-Shirt tragen können, 
danach einsammeln und waschen. Der FöVer wird einige Shirts finanzieren. 
Die Mitglieder entscheiden sich dafür, dass der FöVer weiterhin nur beim Verkauf 
der T-Shirts bleibt. Weitere Ideen (Pullis, Stoffbeutel o.ä.) sollen über 
Individualbestellung über Frau Dall`Asta und oder Frau Happel erfolgen. 
 

6 Entlastung des Vorstands 
Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 
 

Hr. Bunde/ Alle 

7 Umwidmung „gebundener Finanzmittel“ 
 

Der Abi-Jahrgang 2020 hat 1.203,03 € für Schulgeld oder allgemeine Projekte 
gespendet. Es wird der Antrag gestellt, dieses Geld in „Schulgeld Tansania“ zu 
transferieren. 
Es wird ein Antrag gestellt, das restliche Geld aus dem „Projekt Ernährung“ ins 
allgemeine Guthaben zu transferieren. Zuvor aber einen Teil des Geldes an den 
2023er Abi-Jahrgang auf 250,00 € aufstocken (Überschuss aus Abrechnung 
Ehemaligentreffen / Schulfest 189,29 €) - als Dankeschön fürs Helfen. 
Das verbleibende Geld soll in „Schulgeld Tansania“ transferiert werden, so 
könnten etwa 2 SuS finanziert werden. 
Der Umwidmung aller oben genannten „gebundenen Finanzmittel“ stimmten die 
Mitglieder einstimmig zu.   
Von der Ehrenamtspauschale, von der das weihnachtliche Arbeitsessen 
beglichen wurde, sind noch 60 € übrig. Dieses spendet der Vorstand für 
„Schulgeld Tansania“. 
 

Fr. Müller-
Zimmermann/  
 
 
Fr. Vollmer 
 
 
 
 
 
Alle 
 
 
Alle 

8 Neuwahl Beisitzer für „Verwaltung Kasse Schulgeld Kisomachi“ 
 

13 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. 
Herr Bunde wird zum Wahlvorstand benannt. 
Einziger Vorschlag: Herr Roland Risch,  
Gewählt: einstimmig mit 13 Ja-Stimmen.  
Herr Risch nimmt die Wahl als Beisitzer an. 
 

Bzgl. des Finanzbereiches „IPad-Projekt“ erläutert Frau Müller-Zimmermann 
nochmals die Aufgaben, da auch hier (ähnlich „Verwaltung Kasse Schulgeld 
Kisomachi“) die Kassenführung gerne bald an eine weitere Person übertragen 
werden sollte. Aus der Versammlung und durch H. Dr. Schmenk (Dez.-Sitzung) 
kam aber der Hinweis, dass der LK mittlerweile selbst die IPad-Gelder von den 
Eltern einsammelt. Herr Michel wird mit Herrn Dr. Schmenk hierrüber und über 
einen möglichen Wechsel des Finanzierungs- und Abwicklungsverfahren 
sprechen um dies Abzuklären. Es wird nochmal darauf verwiesen, dass die 
Schule sich nur dem IPad-Projekt anschließen konnte, unter der Bedingung, 
dass der FöVer die Abrechnungen übernimmt. 
Anmerkung nach Klärung mit / durch Dr. Schmenk: Mittlerweile steht fest, dass 
auch weiterhin die Fördervereine die Arbeit für den LK übernehmen müssen! 
  

Fr. Müller- 
Zimmermann/  
Hr. Bunde 
 
Alle 
 
 
 
 
 
Alle 

9 
 

Satzungsänderung gemäß neuer Gesetzgebung 
 

Das Gesetz bzgl. der Thematik was gemeinnützige Zwecke sind hat sich 
geändert. Neue Formulierungen wurden durch ein Schreiben des Finanzamtes 
vorgegeben. Die Vereins-Satzungsänderung muss den gesetzlichen Vorgaben 
entsprechen und ans Finanzamt weitergeleitet werden. Frau Müller-Zimmermann 
liest die neue Formulierung § 2 Zweck des Vereins und § 11 Auflösung vor.  
Die Mitglieder stimmen der Satzungsänderung einstimmig zu. 
 
 

Fr. Müller-
Zimmermann 
 
 
 
 
Alle 
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10 Aktuelles, Anfragen und Aktivitäten in Gladenbach 
 

Projekt „Klima und erneuerbare Energie: ein Energie-autarkes Dorf nachbauen“ 
von Frau Orthmüller und Herrn Hahn bittet um Übernahme von Materialkosten in 
Höhe von 650 €.   
Frau Naumann bittet um Gelder für mehrere kleinere Projekte in der 
Grundschule (17 neue langlebige Klassen-Soft-Fußbälle für die Pause, Lego für 
die ruhige Pause, Großpaket Bastelkarton, …) 
Alle Anfragen sollen formlos, aber schriftlich an den FöVer gestellt werden. Bei 
Bestellungen auf Rabatte / Förderungen der Geschäfte achten und diese 
anfragen. 
Aus dem Sponsorlauf 2018 gibt es noch ein Guthaben von ca. 3.300€, aus dem 
von 2022 ebenfalls ca. 3.300€ für Projekte an unserer Schule. Zu einem schon 
vor Jahren angedachten Zirkus-Projekt gibt es noch nichts Konkretes.  
Der FöVer bittet um Veröffentlichungen durch die Schule, für welche Anfragen / 
Aktivitäten die Gelder an SuS der Gladenbacher Schule ausgehändigt werden, 
damit die Elternschaft informiert wird (z.B. mit Fotos auf der Homepage der 
Schule bzw. im regelmäßigen Rundschreiben des Schulleiters Herrn Dr. 
Schmenk an die Schulgemeinde). Eine eigene Pressemitteilung könnte ebenfalls 
geschrieben werden, werden aber häufig nicht veröffentlicht. 
 

 
Fr. Naumann/ 
Hr. Michel/  
 
 
 
 
Alle 
 
 
 
Fr. Müller-
Zimmermann/ 
 

11 Aktuelles von unserer Partnerschule in Tansania 
 

Frau Müller-Zimmermann lässt folgende zwei Zeitungsartikel durchreichen: 
„“Gute Bildung reicht nicht“ vom 3.April 2023, Frankfurter Rundschau 
„“Mama Samia“ gegen die Diktatur“ vom 16.März 2023, Frankfurter Rundschau 
Frau Müller-Zimmermann liest die E-Mail vom 06.Juni 2023 von Philip Kyara in 
übersetzter Form vor. Die schreckliche Nachricht vom Tod zweier Jungen und 
dem anschließenden 19tägigen Gefängnisaufenthaltes von Lehrkräften 
(Erschrecken über das polizeiliche Handeln) nehmen alle zur Kenntnis. Frau 
Müller-Zimmermann steht im E-Mail Kontakt und hat u.a. das Beileid 
ausgesprochen. Die Eltern der verstorbenen Jungen sehen den Vorgang als 
Unfall an und geben der Schule / den Lehrern keine Schuld und auch keine 
Vorwürfe. Dennoch bleibt abzuwarten, ob sich dieser Vorfall nachhaltig negativ 
auf die Schule auswirken könnte. 
Im September 2023 fliegen 11 Personen nach Tansania (u.a. Frau Müller-
Zimmermann), im Januar 2024 findet der Schüleraustausch statt. Alle bemühen 
sich um Informationen zum entsprechenden Zeitpunkt.  
 

Fr. Müller-
Zimmermann 
 
Alle 

12 Sonstige Aktivitäten Sj. 2023/24 
Entfällt 
 

 

13 Verschiedenes 
 

Frau Müller-Zimmermann teilt mit, dass im Namen des FöVer eine Beileidskarte 
zum Tod des Gründungsmitgliedes Armin Jung an die Familie versendet wurde 
und reicht die Danksagung zur Ansicht umher.  
Termine: 
Frau Schmale verweist auf die Schul-Homepage: öffentliche Termine (wie 
Elternabende, Elternsprechtage inkl. Uhrzeiten) werden dort sichtbar 
eingetragen. Der FöVer möchte anwesend sein und sich vorstellen. 
 

Fr. Müller-
Zimmermann 
 
 
 
Fr. Schmale 
Hr. Michel 

 
Lohra, den 16.06.2023           
 
Edith Müller-Zimmermann,                             Cornelia Naumann,  
Vorsitzende      Ersatz für fehlenden Schriftführer 


